

## AVANT - PROPOS.

E père de Charlevoix, dans son Histoire de la Nouvelle France, transcrit la lettre du Conseil de Québec et la nomination du Sieur Godefroy, parce que, dit-il "ce sont les seuls Mémoires que j'aye pu découvrir touchant cette affaire." Cependant j'ai été assez heureux de trouver au Bureau des Terres en Canada, parmi les pièces provenant des Archives de la Compagnie de Jésus, un Narré du père Druillettes, rendant compte de son premier voyage.

Ce curieux document a été imprimé en petit nombre par M. James Lenox de New York, mais cette édition est devenue fort rare. Feu M. l'Abbé Ferland a possédé un autre exemplaire qui montre quelques variantes, et aussi une lettre du père Druilletes. On a depuis trouvé parmi les archives de la famille Winthrop lá lettre du père Druillettes addressée à M. John Winthrop.

Cédant aux désirs de quelques-uns de mes amis, j'ai réuni toutes ces pièces.

JEAN MARIE SHEA.